



令和5年度

井口小だより

<http://www.mitaka-schools.jp/iguchi-es/> <mail> 13-iguchi@ms.mitaka.ed.jp

令和6年1月9日
にしみたか学園
三鷹市立井口小学校
校長 五味川 直季



新しい年が始まります

校長 五味川 直季

2024年（令和6年）の幕が明けました。今年も子どもたちの健やかな成長のために、職員一同力を尽くしてまいります。ご理解・ご協力の程どうぞよろしくお願いいたします。

さて、令和6年度、7年度と、井口小学校は大規模改修に入ります。現在、市や業者と予定の確認をしている状況ですが、校庭に業者が使用するスペースができたり、工事を進める中で、長期休業中などに教室などが使用できない時期ができたりすることが分かってきました。そこで、工事期間中の年間計画（大きな行事など）を変更いたします。今現在決まっている主な変更点をお伝えします。

運動会

- ・夏以降、校庭が3分の1使用できないため、令和6年度、7年度の運動会は春に実施する。
- ・令和6年度は、5月末に自然教室がある関係から、運動会は6月15日（土）に予定。（令和7年度は、5月に開催を予定。）

遠足

- ・春に行われていた遠足は、秋以降に予定。（10月中旬～11月上旬へ）

個人面談

- ・夏休み始め（7月末）、教室が使えないため、個人面談を12月平日午後実施予定。
- ・それに伴い、通知表の所見は1学期に記入し、2学期は個人面談に替える。

これ以外にもご不便をかけること、細かな変更等があるかと思えます。何かありましたら、なるべく早くご連絡いたします。ご理解ご協力の程、よろしくお願いいたします。

井口小学校の校帽について

井口小の子どもたちがかぶっている校帽。その歴史は長く、開校当時の写真を見ても、子どもたちが同じ帽子をかぶっており、50年以上も使われていることが分かります。

そんな校帽ですが、今年度に入り、校帽の販売店から、「来年度以降、校帽の販売に対応できない」という話が出ました。それに伴い、別の販売店を探していたのですが、12月になり、今度は校帽の卸売り業者から「校帽の卸から手を引きたい」という連絡がきました。今現在、制作業者との調整、及び新しく販売をしてくれる業者と最終調整をしている状況です。今のところ、新2年生分の新しい校帽は、何とか3月末に間に合いそうな目途が立ってきました。新2年生向けには、今までの経緯、今後の見通し、サイズ確認のお願いなどを記載したお知らせのプリントを配布しますので、詳しくはそちらをご覧ください。

今後も同じような事態が起こり、対応が難しくなることも考えられます。そもそも、井口小にかかわる皆様が、校帽に対してどのような考えをおもちなのか、この機会に、改めて校帽への想い・ご意見をお伺いしたいと考えました。右のQRコードを読み込み、アンケートにお答えください。皆様の今の率直なお気持ちをお聞かせください。このアンケートは校帽の存続・廃止を決定するものではありませんが、今後の参考にさせていただきます。

（子どもたちにも同じように意見を聞かせてもらう予定です。）



井口小学校 校帽に関するアンケート（保護者・地域・教職員用）
docs.google.com

1月の予定

1月の目標 あいさつをしっかりとしよう。			授業時間					
日	曜	主な学校行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月							
2	火							
3	水							
4	木	御用始め						
5	金							
6	土							
7	日	冬季休業日終						
8	月	成人の日						
9	火	始業式 特別時程 4h 授業 給食なし	4	4	4	4	4	4
10	水	給食始 4h 授業 計測⑥	4	4	4	4	4	4
11	木	計測⑤	5	5	6	6	6	6
12	金	計測④ 委員会	5	5	5	5 ※	5 +委	5 +委
13	土							
14	日							
15	月	書き初め展示 計測③	5	5	5	6	6	6
16	火	計測②	5	5	6	6	6	6
17	水	4h 授業 計測①	4	4	4	4	4	4
18	木	学校公開 (午前)	5	5	6	6	6	6
19	金	学校公開 (午前)	5	5	5	5	5	5
20	土	4h 授業 給食あり 書き初め展終 学校公開・道徳授業地区公開講座	4	4	4	4	4	4
21	日							
22	月	振替休業日						
23	火	二中体験⑤PM	5	5	6	6	6	6
24	水		5	5	5	5	5	5
25	木	避難訓練	5	5	6	6	6	6
26	金	クラブ見学 3年 5h 授業 4年生二小交流 (3・4h)	5	5	5	5 +ク	5 +ク	5 +ク
27	土							
28	日							
29	月		5	5	5	6	6	6
30	火	社会科見学④	5	5	6	6	6	6
31	水	4h 授業	4	4	4	4	4	4

※4年生は代表委員のみ

学園・校内研究

研究主任／内田 調

昨年度までは学園研究で3年間、「失敗を恐れず、積極的にチャレンジしていく児童・生徒」を目指す児童像として掲げ、生活科・総合的な学習の時間で研究をしてきました。今年度からは、「共に生きる力を育てていく児童・生徒」を目指す児童像として、特別活動で研究を始めました。

研究を進めるにあたり、「共に生きる力を育てていく児童・生徒」とはどういう姿かを考えました。よりよい社会と幸福な人生を自ら創り出していくための自治的能力(問題を解決する過程を自らの力で進めていく力)と人間関係形成力を身に付けた児童・生徒ではないかと話し合いました。その2つの力を身に付けるためには、全ての学びの基盤となる学級経営の充実を図ること、キャリア教育の要として特別活動への理解を深めることが大切だと思い、3校で共有しました。

これからも3校で一体となって、研究を進めていきます。

ICT

ICT 主任／中原 秀文

12月9日に三鷹市デジタルシティズンシップ全体熟議が行われ、三鷹全市の小中学校の児童生徒代表が集まりました。本校からはICT委員会が参加し、よりよいデジタル利活用について話し合いました。

熟議の中で、デジタルシティズンシップは反省したり、行動を規制したりすることよりも、「どのような学校にしていきたいのか」と目標をもっていくことが大切であると話がありました。

2学期最後のICT委員会の活動で、この学校をどのようにしていきたいか質問したところ、ほとんどの児童が「自分たちで、よりよくiPadを活用することを考えていける学校」にしたいと答えました。3学期のICT委員会の活動を中心に同じような考えをもった児童が増えていくことを期待しています。